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以老带新以老带新，，少走些弯路少走些弯路
双“宇”出海，小“花”绽放——

38岁的于汉超，
静静地看着正在恣意
庆祝进球、还有10天
就要迎来19岁生日
的杨皓宇，眼里全是
20年前的自己。

同样是这场比
赛，为申花队首开纪
录的，是同样出生于
2006年的刘诚宇，而
这也是继上一轮客场
对阵梅州客家两人同
场打进个人在中超联
赛第一个进球之后，
再度在同一场比赛中
各进一球，两名同样
不满19岁的年轻小
将，用这样一种双
“宇”出海的方式，在
5 月 10 日的这个夜
晚，在八万人体育场
几万名球迷的欢呼声
中，绚烂绽放。

比赛中传帮带，“猴哥”变成“于指导”

专题撰稿
本报记者 李冰

与青岛西海岸队的比赛进行到第
87分钟，利用突破带走对方三名防守
队员之后，于汉超轻巧地将球传给了
身边10米范围内都是“无人区”的杨
皓宇，后者稍做调整后起脚射门，皮球
打在防守队员身上折射变向，4比0为
申花队锁定了胜局。

杨皓宇上一次代表申花队在联赛
中首发的比赛，是4月19日主场对阵
武汉三镇，61分钟的出场时间里没有
进球也没有助攻，有两次关键传球，但
唯一的一次射门却以射偏告终。

在那之后的两场比赛中，杨皓宇
先是在客场与山东泰山队的比赛中替
补出场，但上场时间只有不到2分钟，
随后客场0比1输给成都蓉城队的那
场比赛，更是连上场机会都没有获得，
这名赛季初期曾经被主教练斯卢茨基
坚定地放在右路8号位主力位置上的
年轻队员，似乎一下子成为了可有可

无的“边缘人”。
或许是应了那句“福祸相依”的

老话，虽然上场比赛的时间少了，但
是坐在替补席上以及热身时站在球
门后面，也让杨皓宇能够换一个角
度观察和解读比赛，尤其是身边还
有于汉超这样的老大哥的情况下。

“在场边看比赛的时候，‘猴哥’（于
汉超）的脑子从来不闲着，他一直都
在观察场上的情况和局势，找到对
手阵型当中的薄弱点，所以他上场
之后很清楚要怎么踢。”在一名申花
年轻队员看来，“猴哥”还有做得非
常好的一点，就是他对于包括自己
在内的后辈们从来都是真诚对待：

“猴哥跟我们说过，他也是从我们这
个年龄过来的，有些东西听他一说确
实很受启发，也可以少走一些弯路，
这方面吴曦也会跟我们分享很多东
西，给我们非常大的帮助。”

跟杨皓宇一样，此前跟于汉超在
一起“看球”的刘诚宇，也没少得到“猴
哥”的指点，包括这场与青岛西海岸队
的比赛，同样如此。“赛前猴哥也告诉
我，在没踢开之前，要更多地去拼抢、
前插，把自己的状态调整好，然后要
更多地去接球。”在刘诚宇看来，结束
了并不算成功的亚青赛之旅后，正是
因为有了申花队中这些老大哥的帮
助，自己才能很快地从失利以及点球
不进的阴影当中走了出来：“从亚青
赛回来后，自己最大的调整就是心态
方面，老大哥们的帮助让我从阴影中
走出来，然后在训练和比赛中有了更
多一些正能量的东西。”而对于从“猴
哥”到“于指导”的转变，在于汉超自
己看来却是再正常不过的：“不管场
上还是场下，我们都是申花队的一
员，能够帮助到申花这个集体，这才
是最重要的。”

至少在斯卢茨基的足球辞典里，
没有什么“老”或者“小”这样的“单词”
的，用他的话说就是“所有为比赛做好
了准备的人，都是我所需要的”。

用“横空出世”这四个字来形容这
个赛季初申花队主力阵容中突然冒出
来的杨皓宇，可谓是再恰当不过了，毕
竟在今年 2 月 7 日的超级杯比赛之
前，他还从未代表申花一线队有过中
超联赛出场经历，更不要说直接以主
力身份登场亮相了。

事实上，即便是在相当长一段时
间内既没有进球也没有助攻，斯卢茨

基对于杨皓宇依然信任，毕竟从主教
练的角度来讲，他更看重的是这名队
员在整体技战术方面的发挥和作用，
这也是杨皓宇能够力压队中的几名国
字号队友、在右边前卫位置上排在第
一顺位的主要原因——在场均出场时
间只有37分钟的情况下，杨皓宇场均
抢断次数为1.40次，仅次于李可、阿马
杜、吴曦、高天意和特谢拉，而对极为
注重转换的申花而言，每一次的抢断
也就意味着一次由守转攻的开始，更
何况杨皓宇出色的跑动能力以及非常
高的到位率，在攻防两端都发挥了相

当重要的作用，所以斯帅才会在谈他
最近两场比赛连续进球时非常淡定地
表示一点都不意外：“（两个进球）之前
他都有机会取得进球和助攻，我对他
的表现和水平没有任何怀疑，而且我
也相信他还可以做得更好。”

至于刘诚宇，在斯卢茨基看来，进
球就应该是前锋队员的职责所在：“平
时的训练中，刘诚宇打进过同样非常
精彩的进球，而且他一直都在为上场
比赛做好了准备，无论进球还是如此
出色的表现，都是对包括他在内的所
有申花队员付出的努力的最好回报。”

斯卢茨基：他们的表现我并不意外

文/林龙

20 天来的第一个主场。也
是整个5月份唯一的主场。

所以，申花格外“珍惜”，用
一场4比0的完胜献给主场球迷
一个完美的周末，以及本赛季以
来最愉悦的观感。

星光看台和四圈“人浪”
三连客之前，申花在上海连

踢了五场比赛，并在联赛登顶。
三连客之后，榜首位置失而复得
的申花在上海体育场受到了特殊
欢迎——《这里有梦，这里有光
荣》歌声伴奏下由球迷手机灯光
组成的“满天星光”。这给申花带
来了激励，而申花也展现出了本
赛季以来最好的一次表现。

4比0是申花本赛季12轮比
赛中的第三次零封获胜，但和前
两次迥然不同。对武汉的下半
时，申花两次被对手攻破球门，
虽然都被判越位，但也都给主场
球迷带来过恐慌。对山东的1比
0 很艰苦，是拼来的胜利。也许
是事不过三，本场零封终于“丝
滑”，完全是压倒性的胜利，开场
5分钟的进球更是让球迷从一开
始就进入到胜利的狂欢之中。

当比赛到了第85分钟时，球
迷按捺不住欣喜而掀起“人浪”
来欢庆胜利，但“人浪”进行到一
半时却因为杨皓宇打进第四个
进球而中止。4比0之后，“人浪”
重新开始，这一次不仅顺利完
成，而且一口气完成了四圈，像
是对4比0完胜的致敬。

邵佳一输得心服口服
从青岛西海岸的首发阵容来

看，邵佳一是有战术上的保留。
他没有派上 9 号和 10 号两名外
援，应该有后发制人的想法。但
申花早早取得进球并完控比赛
后，邵佳一再做调整已来不及。
虽然邵佳一对首发的解释是“正
常轮换”，内心或有不甘，但对0比
4的赛果、尤其是比赛过程却能坦
然接受。“输得心服口服……”

邵佳一的大度和诚恳在赛后
赢得媒体和网上一致称赞。相信
这是他的肺腑之言，因为申花的
表现值得这一评价。“申花……在
我看来是现在中超最好的队
伍。无论人员的配置、场上的发
挥，以及他们在场上所表现出来
的这种雄心，非常钦佩。希望他
们越来越好。”

主场对武汉的比赛之后，邓
卓翔表示“很遗憾”。对山东比
赛之后，发布会更因为崔康熙

“破防”而草草结束。如今能让
邵佳一有如此评价，申花的表现

足见一斑。不仅称赞申花，邵佳
一还对昔日弟子刘诚宇寄予了
特别的祝福：“他今天确实很出
色。我赛前就跟他说过，对他现
在的发展非常高兴，也相信他未
来会更好。”

球队展示了应有的水准
胜利被斯卢茨基称之为“坚

实”。不仅是因为早早进球奠定
的胜势，也不仅仅是两小将刘诚
宇、杨皓宇以及米内罗的连场进
球。“我们牢牢掌控了比赛。无
论进攻方式的灵活运用还是快
速转换都有很好的展示。”

此前的11轮比赛，申花的表
现都达不到斯卢茨基的这一评
价。九场比赛都有丢球，其中有
多场先丢球再辛苦追赶，有进球
后被扳平再辛苦反超，更有对浙
江的被反超后再重新反超。当
然，还有对成都的输球。而本场
比赛之所以能赢得 4 比 0 的完
胜，正是因为斯卢茨基所说的

“展示”——展示了应有的水准。
每场比赛之前的发布会，斯

卢茨基的开场白基本都以“要展
现最好的自我”收场。本场比赛
最符合这一要求。防守体系牢
不可破，进攻套路有声有色。刘
诚宇的进球来自于本赛季已屡
试不爽的定位球，米内罗的第一
个进球和杨皓宇的进球都是来
自于快速的攻防转换，而米内罗
的第二个进球则体现了阵地战
中的高效——而这一点在之前
的比赛中并不多见。

可以说申花在本场比赛表现
出了最好的水平。但从某种意义
上而言，这也是申花应有的真实
水平，此前踢得这么辛苦也是因
为没做到斯卢茨基要求的“展现
最好的自我”。所以，斯卢茨基并
没有像往常一样给进球功臣们以
特别的赞赏。“杨皓宇之前的多场
比赛都有进球机会；刘诚宇是前
锋，进球是他的职责；米内罗这样
很正常，他本场比赛原本还能进
更多的球……”

绝非“凡尔赛”。而是因为，
申花这样的表现才恰好符合斯卢
茨基的要求，才是“正常”
的，而之前无
论 于 汉 超 、
吴曦还是高
天意“拯救”
胜利的进球
反倒不那么

“正常”。

从保心丸到定心丸
这才是申花的水平
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